

## Ergebnis der eidgenössischen Volksabstimmung vom 17. Mai 2009

*1. Verfassungsartikel vom 3. Oktober 2008 «Zukunft mit  
Komplementärmedizin» (BBl 2008 8229) (Gegenentwurf zur  
zurückgezogenen Volksinitiative «Ja zur Komplementärmedizin»)*

Aufgrund der Gemeindeprotokolle wurden folgende Resultate ermittelt:

Stimmberechtigte .....		387 421
Eingelangte Stimmzettel .....		157 428
Leere Stimmzettel .....	1 608	
Ungültige Stimmzettel .....	53	1 661
In Betracht fallende Stimmzettel .....		155 767

Es haben gestimmt: .....	Ja	Nein
Im Bezirk Aarau .....	12 073	7 352
Baden .....	20 633	12 161
Bremgarten .....	11 573	6 666
Brugg .....	8 013	5 162
Kulm .....	5 204	4 175
Laufenburg .....	5 012	2 861
Lenzburg .....	8 500	5 179
Muri .....	5 080	3 069
Rheinfelden .....	6 525	3 425
Zofingen .....	8 946	6 350
Zurzach .....	4 769	3 039
Total .....	96 328	59 439

Der Verfassungsartikel vom 3. Oktober 2008 «Zukunft mit Komplementärmedizin» (BBl 2008 8229) (Gegenentwurf zur zurückgezogenen Volksinitiative «Ja zur Komplementärmedizin») ist somit im Kanton Aargau angenommen.

Stimmbeteiligung: 40,63 %

*2. Bundesbeschluss vom 13. Juni 2008 über die Genehmigung und die Umsetzung des Notenaustauschs zwischen der Schweiz und der Europäischen Gemeinschaft betreffend die Übernahme der Verordnung (EG) Nr. 2252/2004 über biometrische Pässe und Reisedokumente*

Aufgrund der Gemeindeprotokolle wurden folgende Resultate ermittelt:

Stimmberechtigte .....		387 421
Eingelangte Stimmzettel .....		157 411
Leere Stimmzettel .....	2 322	
Ungültige Stimmzettel .....	61	2 383
In Betracht fallende Stimmzettel .....		<u>155 028</u>
Es haben gestimmt: .....	Ja	Nein
Im Bezirk Aarau .....	9 493	9 811
Baden .....	17 178	15 396
Bremgarten .....	8 688	9 436
Brugg .....	6 288	6 865
Kulm .....	3 749	5 592
Laufenburg .....	3 710	4 108
Lenzburg .....	6 329	7 276
Muri .....	3 894	4 233
Rheinfelden .....	4 947	5 027
Zofingen .....	6 850	8 367
Zurzach .....	3 687	4 104
Total .....	<u>74 813</u>	<u>80 215</u>

Der Bundesbeschluss vom 13. Juni 2008 über die Genehmigung und die Umsetzung des Notenaustauschs zwischen der Schweiz und der Europäischen Gemeinschaft betreffend die Übernahme der Verordnung (EG) Nr. 2252/2004 über biometrische Pässe und Reisedokumente ist somit im Kanton Aargau abgelehnt.

Stimmbeteiligung: 40,63 %

Binnen einer Frist von 3 Tagen kann bei der Kantonsregierung betreffend diese Abstimmung Beschwerde erhoben werden. Die Beschwerde ist der Kantonsregierung per Lettre signature zuzustellen (Art. 77 ff. des Bundesgesetzes vom 17. Dezember 1976 über die politischen Rechte).

Aarau, den 29. Mai 2009

Staatskanzlei